



# 三重の子 5月

## < 学校指標 >

— かしこく やさしく たくましく —

足利市立三重小学校  
校長 浅海 紀幸



## がんばる! 「3つ」のこと

4月10日の始業式・12日の入学式と令和5年度が無事にスタートして1ヶ月あまり、子供たちは学校での様々な生活をとおして日々成長しています。始業式で、子供たちにがんばってほしいことを「3つ」お願いしました。

令和5年度の始まりに当たって、今年もみなさん全員が、楽しく元気に、そして、幸せに過ごせるように、3つのことをがんばってほしいと思います。

- 1つめは、「挨拶」今年も「ありがとう」の言葉がひびきあう学校にしましょう。
- 2つめは、「挑戦」自分が得意なもの、自分ががんばりたいものなど、自分で決めて、挑戦しましょう。
- 3つめは、「感謝」です。クラスや学校中で「ありがとう」という言葉が響き合えば、そこにいる人みんなの心が明るく元気になります。そんなすてきなクラス・学校にしていきましょう。

4月は、みんなで「挨拶」をがんばりましょうと話しました。

新しい学年、新しいクラス、新しい友達、新しい先生との出会いの4月です。まずは、元気で気持ちのよい「挨拶」が響き合うようになるといいなあと思います。いつ、だれに、どのような、どのくらい、など、みなさん一人一人が目当てを決めて取り組むことで、三重小を「挨拶」の花でいっぱいにしてほしいです。5月になったら、どんな「挨拶」の花が咲いたか、校長先生に教えてください。楽しみにしています。

先日、学校に来られた地域の方から、  
「三重小の子はあいさつがとてもよくできますね。」とおっしゃっていただきました。

「始業式のあいさつ」より

子供たち一人一人の「挨拶」「挑戦」「感謝」で、笑顔いっぱい・希望にあふれる三重小にしたいと思います。

子供たち、教職員、保護者・地域の皆様と共に「チーム三重小」として、誰もが誇れる学校を目指します。ご支援をよろしくお願いいたします。

## 児童会・委員会活動について

三重小学校では、5・6年生が各委員会に所属して活動をしています。今年度の委員会と主な活動内容についてお知らせします。

- ・プログラム委員会・・・代表委員会の計画運営 集会の計画運営 各種募金活動
- ・愛校委員会・・・清掃用具の点検補充 クリーン活動の推進 アルミ缶回収
- ・放送委員会・・・給食時の放送
- ・図書委員会・・・図書室の本の貸し出し 図書室の整頓飾り 読書週間の実施
- ・保健委員会・・・簡単なケガ人や病人の手当て 歯磨き調べ 流しの美化 衛生検査
- ・体育委員会・・・体育小屋の整理整頓 チャレンジタイム準備
- ・広報委員会・・・掲示物のはりかえ 季節の掲示物の製作 募金運動等の呼びかけ
- ・飼育委員会・・・校内の動物の世話 えさの呼びかけ
- ・栽培委員会・・・校内の植物の世話 緑化の呼びかけ
- ・給食委員会・・・給食の後片付け 給食室の整理整頓



## 三重小150周年



三重小学校は令和5年(2023年)の今年、創立150周年を迎えます。第1回目は、学校が始まった「明治」のころのようすを紹介します。  
[三重小学校のはじまり]

明治の新しい時代になり、新しい世の中をつくるために教育に力をそそぎました。明治政府による「学制」の発布により各町村に学校がつくられました。三重では明治6年(1873)今の学校西側、天神様の境内に私立五十部学校として創立、8月に公立五十部学校に、明治8年(1875)に今福学校と合併して五十部小学校となりました。

[校舎やまわりのようす]

校舎は、西舟あたりにあった「陣屋」を移築して学校にしました。学校のまわりに家は1軒もなくあたりは水田が広がっていたそうです。

[学校のようす]

教室には黒板と机、椅子があるだけであとは何もなかったそうです。

[勉強のようす]

授業は、初めの頃は「読み・書き・そろばん」今で言う【国語】と【算数】だけでした。少し後になって「地理」「歴史」「修身(道徳)」をやるようになりましたが、体育や音楽、図工などはなかったそうです。子供たちは年に2回、試験があり、合格しないと進級できませんでした。合格しないと、もう一度同じ学年の勉強をしたそうです。

[遊びのようす]

この頃の子供たちの遊びは「鬼ごっこ」や「陣とり」をよくやったそうです。また、新聞紙を丸めて、糸で固めて「まり」を作り、「まりなげ」や「まりつき」をして遊んだそうです。

「新編 郷土三重見聞録」－三重小135周年を記念して－ より